

MINISTERIO RECONOCE PROYECTO DEL INSTITUTO TÉCNICO GUAIMARAL

Ganó Lanceros de la Inclusión

El proyecto

escolar Lanceros de la Inclusión, desarrollado por el Instituto Técnico Guaimaral de Cúcuta, se llevó el reconocimiento del Ministerio de Educación Nacional en el Foro Bicentenario 2019, en el marco de los 200 años de la Independencia de Colombia.

Luego de competir con más de 1.200 colegios en todo el país, el proyecto cucuteño fue seleccionado entre los primeros cinco.

Lo que hizo merecedor a este proyecto de este reconocimiento es porque en él se conmemoró de manera didáctica los hechos, los héroes, las rutas de la campaña Libertadora favoreciendo la participación de todos los estudiantes con o sin condición de discapacidad del colegio, en el cual estudian 2.128 alumnos, de los cuales 412 presentan alguna condición de discapacidad y 162 inmigrantes.

La temática fue seleccionada por la cartera educativa para que de una manera creativa los niños y jóvenes se apropiaran de los hechos históricos del país.

En el colegio están felices y orgullosos por el reconocimiento, para el cual primero debieron participar en varios pre-foros antes de llegar a la selección de 300 proyectos escolares que llegaron a la final.

LANCEROS

En la elaboración del proyecto Lanceros de la Inclusión participaron directamente 20 niños con su discapacidad.

Con el proyecto crearon diferentes herramientas didácticas en especial para niños en condición de discapacidad, ya sea de tipo auditivo, visual, intelectual, motora, sistémicos o psicosocial.

"Entre las herramientas



EL PROYECTO Lanceros de la Inclusión diseñó diferentes herramientas didácticas en especial para niños en condición de discapacidad para explicarles la ruta de la Campaña Libertadora.

Este proyecto le permitió a los docentes hacer del aula toda una práctica pedagógica y una innovación".

Eduardo Esteban Pérez,
Profesor del Instituto
Técnico Guaimaral.

tas que elaboramos podemos contar con un juego llamado Quién quiere ser un buen colombiano, que se maneja como un videojuego; maquetas, un juego de mesa llamado Ruta Bicentenario, unas gafas de realidad virtual que permite a los jóvenes con discapacidad auditiva conocer la ruta de la campaña libertadora por medio de un video con señas, videos en modo de realidad virtual, murales, aplicación para celulares especial para niños con discapacidad visual", precisó el profesor Eduardo Esteban Pérez.

También diseñaron una



EL COLEGIO COMPITIÓ con más de 1.200 proyectos escolares en todo el país. Quedó entre los primeros cinco.

cartilla escrita en braille donde se narra la historia de la Batalla de Boyacá, una página web para que todas las instituciones puedan descargar estos materiales y replicarlos, una animación 2D que explica las curiosidades de la campaña, y un noticiero del bicentenario.

Explicó que el proyecto les permitió a los docentes hacer del aula toda una práctica pedagógica y "una innovación

que satisfaga las diferencias individuales de todos los estudiantes", dijo.

La profesora de matemáticas e informática, Ingrid Yáñez, manifestó que primero hicieron varias visitas al monumento del Puente de Boyacá al Pantano de Vargas en Paipa, a la casa del Museo La Bagatela en Villa de Rosario e investigación de diversas fuentes bibliográficas.

Catatumbo: obras priorizadas en 8 municipios

Nuevos recursos se dispondrán para ocho municipios de Norte de Santander, en el marco de los Programas de Desarrollo con Enfoque Territorial (Pdet).

El Consejero Presidencial para la Estabilización y la Consolidación, Emilio Archila, anunció que con la estrategia Catatumbo Sostenible se invertirán estos dineros en obras priorizadas.

Entre los principales anuncios están los recursos de más de 1 millón 700 mil dólares por parte del Fondo Multidonante para obras de infraestructura y proyectos productivos priorizados por las comunidades en los municipios de Convención, El Carmen, El Tarra, Hacarí, San Calixto, Sardinata, Teorama y Tibú. Es de anotar que estos recursos serán operados por las mismas comunidades.

En las zonas rurales de Teorama, El Carmen, El Tarra y Ábrego unos 1.122 hogares se beneficiarán con la ejecución de cuatro proyectos de electrificación con una inversión aprobada por \$20 mil millones.

El programa Colombia Transforma



MAÑANA SE DESARROLLARÁ la novena reunión de articulación interinstitucional en el Club del Comercio de Cúcuta.

de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (Usaid) anunciará los proyectos aprobados para el fortalecimiento institucional, la participación e inventarios viales.

El Banco Agrario, por su parte, presentará el cronograma de jornadas de acceso a crédito.

En el caso de la Gobernación de Norte de Santander se tiene previsto que entregue la ordenanza a través de la cual los PDET son

adoptados como un instrumento de Política Pública.

El Consejero Presidencial hará estos anuncios oficiales en la novena reunión de articulación interinstitucional, que se llevará a cabo mañana en el Club del Comercio de Cúcuta, en la cual participará el **Viceministerio de Minas y Energía**; la **Gobernación del Norte de Santander** y demás directivos y delegados de diferentes ministerios y agencias nacionales e internacionales.

Pueblos de occidente organizan primeras Olimpiadas de Matemáticas

Unos 36 estudiantes participaron en las primeras Olimpiadas de Matemáticas de los pueblos de occidente, que organizó la institución educativa Santiago Apóstol del municipio de Santiago, y donde tuvieron la oportunidad de mostrar sus aptitudes en esta área.

Alumnos de las instituciones educativas de El Páramo, Sagrado Corazón de Jesús de Gramalote y Santiago Apóstol estuvieron presente en la actividad que se hizo por niveles. En el primer nivel hicieron parte los estudiantes de los grados sexto y séptimo; el segundo nivel los jóvenes de octavo y noveno; y el tercer nivel para los

alumnos de décimo y undécimo grado.

Los profesores a cargo de las olimpiadas Anayibe Mantilla, Elker Jesús Agudelo y Hugo Heredia Escalante explicaron que el objetivo de la misma es motivar a los muchachos al estudio y aprendizaje de esta ciencia que desarrolla el pensamiento lógico, así como a lograr la integración de los colegios de los municipios que hacen parte de esta zona de Norte de Santander.

El ganador del primer nivel fue el colegio Santiago Apóstol de Santiago, del segundo nivel El Páramo y del tercer nivel el colegio Sagrado Corazón de Jesús de Gramalote.



EN LA ACTIVIDAD PARTICIPARON 36 estudiantes de tres instituciones educativas.

BREVES

CREAN MESA TÉCNICA POR FUSIÓN DE COLEGIOS



Una mesa técnica con la presencia del Ministerio de Educación se conformará para analizar sobre el decreto número 001111 del 6 de septiembre que propone la fusión de 8 instituciones educativas de Ocaña, Bucaramaca, Pamplona y Cáchira. Tras varias horas de diálogo con los consejos directivos de los colegios, la secretaria de Educación del departamento, Myriam Ortega, pidió a las comunidades educativas seguir las clases con normalidad, pues un cese de las actividades perjudicaría a los estudiantes.

UFPs: NOCHE EUROPEA DE INVESTIGACIÓN



Dos graduados del programa de ingeniería ambiental: Maritza Suárez Oviedo y José Galvis Espitia de la Universidad Francisco de Paula Santander participaron de la Noche Europea de Investigación con la ponencia: Utilización de las herramientas SIG en el análisis espacial de coberturas de bosque.

LOS PATIOS CREARÁ COMITÉ DE INFORMALES



La Secretaría de Salud de Los Patios está convocando a los trabajadores informales de este municipio a participar en la conformación del Comité de Vendedores Informales de Los Patios. Dicho comité comenzará su creación con una reunión en el salón Jorge Barco Mora, el próximo viernes 18 de octubre, a las 8.00 de la mañana. Este se encuentra ubicado en la calle 35 #3-80 barrio 12 de Octubre.

ARBOLEDAS: KITS PARA CAMPESINOS



Un grupo de agricultores de Arboledas recibió un kit de sanitarios y lavamanos fabricados de manera artesanal en esta municipio. El alcalde, Danilo Esteban, dijo que esto es una deuda histórica con los campesinos de la zona en cuanto a mejoras en la calidad de vida.